
こ
と
ば
の
き
ま
り 

《
か
な
づ
か
い（「
じ
」と「
ぢ
」、「
ず
」と「
づ
」の
使
い
方
》 

★
ふ
つ
う
は「
じ
」と「
ず
」
を
使
う
！ 

 

例
外
は…

 

① 

二
つ
の
言
葉
が
合
わ
さ
っ
て
、下
の
言
葉
が
に
ご
る
場
合
。 

※
に
ご
る→

「
゛ 

」（
だ
く
点
）が
つ
く
。 

 

例  

・
鼻
血（
は
な
ぢ)                 

       
 
 
 
 

も
と
も
と
は「
ち
」と
発
音
す
る
。          

も
と
も
と
の
読
み
方
を 

・
身
近（
み
ぢ
か
）                             
考
え
よ
う
！ 

     
     

も
と
も
と
は「
ち
か
い
」と
発
音
す
る
。 

 

◎
「
地
震
」は
？ 

    

「
じ
し
ん
」と
読
む
！ 

 「
地
」の
読
み
は
も
と
も
と
が「
じ
」と「
ち
」
な
の
で
、注
意
！ 

 

② 

同
じ
音
が
続
く
た
め
、下
の
言
葉
が
に
ご
る
場
合
。 

 

例 

・
続
く（
つ
づ
く
）            

 
 
 
 
 
  

「
じ
」や「
ず
」
を
使
わ
ず
に
、 

        
 
 
 
  

同
じ
言
葉
の
連
続    
 
  

同
じ
言
葉
を
連
続
さ
せ
、下
の 

  

・
縮
む（
ち
ぢ
む
）          

 
 
 
 
 
 
 
   

言
葉
に
だ
く
点
を
つ
け
る
！ 

       
 
 
   

同
じ
言
葉
の
連
続   

    
 

 


